
 

 

【感想文】                       神戸シルバー大学院 

作成者 氏 名 釜 江 修 一 ( 17 )期生  

行事名 日帰り研修 参加人数 ５４名 

実施日 H３１年６月２６日（水） 

場 所 丹波篠山方面 

感 想 

 

 

【篠山市民センター】 

 黒豆の歴史、特徴の説明で、開花から成熟まで 100日も要し、長期間栄養

を蓄積して大粒でうまみのある黒豆を、特産品「丹波篠山黒豆」として、市

政が特に力を注いでいる事が分かった。集落営農の位置付けも理解を深め

た。 

 【鳳鳴酒造ほろよい城下蔵】 

 洗米場や放冷機等の機器類があり酒造工程の様子がわかった。多種の酒瓶

が陳列されていて、試飲コーナーで、ついつい飲み過ぎてしまった。 

 【黒豆の館】 

 昼食の時間では、バイキングをしっかりと味わった。 

 【バイオマス丹波篠山】 

 スライドを通して「荒廃する山林をなんとかしたい」という代表者の思い

が伝わってきた。ドーム状の大きな倉庫で、間伐材の加工、製造機を使った

ペレットの作成。森林環境教育にも力を入れている。 

  【丹波たぶち農場】 

 70haの耕地面積を有し、米の収穫時期である夏の終わり頃から秋にかけ、

大型乾燥機 6台をフル稼働、まさに「これぞ、大規模農業経営だ」と、感動

を覚えた。 

 土作り研究で、土壌分析のくだりは参考になった。 

 【城東小学校】 

 学校における児童に対する食育が熱心。児童たちに分かりやすい「食育だ

より」や「献立表」を作成している。食育は子供たちが成長するための、と

ても大切な教育である事がよくわかった。 

 【真南条営農組合】 

 環境にやさしい農業に取り組み、美味しさにこだわった特別栽培米コシヒ

カリを追求。 黒豆の定植作業の体験。酒井代表と農業の話しが出来、併せ

て、黒豆の種子も分けてもらった。 

 【クーネル会】 

 畑、田圃を見学できた。 

 【良かった点】 

 各所、見学の中身が濃く、さすが大学院の見学研修だなと感じた。 

 【悪かった点】 

 一日では短かすぎ、 一週間くらい滞在したい。 

 



 

 

 


